

CAGLIERO 11

Boletín para la Animación Misionera Salesiana



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas



Queridos lectores de Cagliero 11,

En el mundo actual vivimos como si nunca fuéramos a morir. Hay ámbitos de la vida de los que somos conscientes, pero nos distraen otras cosas. Algunos de estos temas son el sufrimiento, la muerte... sabemos que existen y, hasta que no nos tocan, no les prestamos atención.

La muerte forma parte de la vida, es un binomio que el Creador, en su sabiduría, ha diseñado muy bien. Mientras somos jóvenes y estemos sanos, no se nos ocurre pensar en la muerte o en el sufrimiento, tarde o temprano llegarán, es la dinámica de la vida terrenal. Cualquiera que haya conocido y experimentado paternidad (física espiritual) conoce el dolor de perder un hijo.

Roguemos al Señor por los padres que han perdido un hijo. Que el consuelo de la resurrección les reconforte.

Alberto Rodriguez
 Marmol SDB

 Presidente de la Fundación
 DON BOSCO NEL MONDO

En camino hacia el Año Misionero 2025



2025 será un año especial: además del **Jubileo** y del **CG29**, recordaremos el 150 aniversario de la primera expedición misionera salesiana. En efecto, fue el 11 de noviembre de 1875 cuando los primeros misioneros salesianos partieron hacia Argentina, y desde entonces el carisma salesiano no ha dejado de expandirse, llegando a 137 países de todo el mundo.

¿Cómo vivir mejor esta cita?

Muchas Inspectorías se están preparando desde hace tiempo, proponiendo itinerarios, iniciativas y actividades, porque las celebraciones serán principalmente a nivel inspectorial. El tema elegido indica la dirección a seguir: Dar gracias, Repensar, Relanzar. Aprovechemos este acontecimiento no sólo para echar la vista atrás y ver cuánto bien se ha hecho, sino también para repensar **qué significa hoy «misiones»** y proyectarnos hacia proyectos futuros.

La culminación del aniversario será el 11 de noviembre de 2025, cuando se renovará el compromiso misionero de la Congregación en la Basílica de María Auxiliadora, en Turín, con el envío de los Salesianos de la 156ª expedición misionera, en presencia del Rector Mayor. Para la ocasión, además de los salesianos que habrán comenzado en octubre el curso «Germoglio», de formación y orientación para los nuevos misioneros, habrá un encuentro mundial de todos los DIAM (delegados para la animación misionera) que se reunirán **del 9 al 13 de noviembre**, mientras que los días 8 y 9 de noviembre se celebrará un encuentro de animación misionera para los jóvenes italianos, con un programa dedicado a ellos y un mandato misionero juvenil. El 13 de noviembre se podrá visitar Génova, de cuyo puerto partieron los primeros misioneros, y se inaugurará el Museo de las Expediciones Misioneras.

Otros eventos importantes serán las dos mesas redondas de misionólogos y teólogos salesianos, ocasiones concretas para promover una reinterpretación de las misiones salesianas.

Además, la **Jornada Misionera Salesiana** del próximo año nos ayudará a profundizar mejor en este aniversario con una edición especial y muchas reflexiones interesantes.

¡Permaneced atentos!

■ Marco Fulgaro Secretario del Sector para las Misiones

PARA REFLEXIONAR Y COMPARTIR

- ¿Por qué doy gracias a los misioneros salesianos de estos 150 años?
- ¿En qué modo puedo repensar y relanzar yo las misiones salesianas?



SALESIANOS EN BRASIL SOLIDARIOS

CON LOS PADRES EN DUELO

Querido P. Tiago, como coordinador regional de la animación misionera (CORAM) en el Cono Sur. ¿podrías decirnos qué es lo que más te gusta de tu región desde el punto de vista misionero?

Lo que más me gusta de la misión salesiana en la región del 30500 Cono Sur es la riqueza y diversidad cultural que encontramos en cada país, lo que, sin embargo, requiere un diálogo constante, capacidad de adaptación y respeto por las diferencias. La fuerza y la esperanza de los jóvenes y la vitalidad de las comunidades son también puntos de gran alegría, porque muestran hasta qué punto el carisma salesiano está vivo y presente aquí. Además, el compromiso con las poblaciones más vulnerables, como los pueblos indígenas, las comunidades rurales y las periferias urbanas, es algo que toca profundamente el corazón de nuestra misión. La región del Cono Sur ofrece grandes desafíos v. al mismo tiempo. maravillosas oportunidades para vivir la misión salesiana. Ver la fuerza de la misión en tantos contextos diferentes es una de las mayores alegrías de esta nueva misión mía.

Este mes pensamos especialmente en los padres que han perdido un hijo. ¿Cuál es la realidad en Brasil en relación a este delicado tema?

En Brasil, lamentablemente, es un gran flagelo social, con innumerables familias enfrentando el dolor de perder a sus hijos por la violencia, el homicidio o el feminicidio, los accidentes de tránsito y la creciente crisis de salud mental. Según los periódicos, en los últimos tres años ha habido más de 15.000 muertes de niños y jóvenes en el país, el 90% de los cuales eran varones. Los padres, además de afrontar el duelo, a menudo tienen que hacer frente al aislamiento social. En el contexto de la violencia, existe también el agravante de una sociedad que a menudo margina a estas familias, especialmente cuando las víctimas son jóvenes de la periferia, inmersos en una cultura de abandono y prejuicios. Tampoco hay que olvidar a las familias que se enfrentan al suicidio de sus hijos, un tema rodeado de tabúes e incomprensiones.

¿Están los Salesianos implicados de alguna manera concreta en la ayuda a estos padres?

La congregación salesiana de Brasil se une al llamamiento del Papa Francisco para estar cerca de ellos y ser solidarios con ellos. En la oración, pedimos a Dios que consuele a estas madres y estos padres, acogiendo en su corazón cada lágrima derramada y cada grito de dolor. Al mismo tiempo, las seis inspectorías brasileñas están empeñadas en la tarea de construir una sociedad más justa y fraterna, donde los jóvenes puedan vivir con dignidad y las familias ya no tengan que enterrar a sus hijos tan temprano. Todo ello a través de obras sociales, centros juveniles, oratorios, parroquias, escuelas, casas de acogida y proyectos socioeducativos.



P. Tiago Eliomar G. de Morais SDB

De Araras (São Paulo), sureste de Brasil; sacerdote salesiano desde 2015. Licenciado en Filosofía y Bachiller en Teología en São Paulo, donde también se especializó en Comunicación Social Tiene un Máster en Teología Pastoral, con especialización en jóvenes, por la UPS de Roma. Actualmente coordina la animación misionera en la región del Cono Sur y es **DIAM** y animador vocacional en su provincia de origen (Brasil - São Paulo).

LOGO 150 - SÍMBOLOS

- La forma del logotipo representa el el globo terráqueo.
- **E** El «mundo» está bañado por las olas, que simbolizan el valor y los nuevos retos, en un movimiento dinámico.
- En el centro hay un barco, símbolo de la primera expedición misionera.
- La vela del barco es evocada por tres figuras que remiten al logotipo salesiano y representan la llama del renovado entusiasmo misionero.
 - El logotipo se completa con las tres palabras clave y el número 150 del aniversario.



REPENSAR **RELANZAR**

MISIONERA

VIEMBRE Por los que han perdido un hijo

Por los padres y las madres de nuestras presencias salesianas en Brasil que lloran a un niño perdido

Oremos para que todos los padres que lloran la muerte de un hijo o una hija encuentren apoyo en la comunidad y obtengan del Espíritu consolador la paz del corazón. [Intención de oración del Papa Francisco]